

## Blog 2025 - Chapitre 3

Le mercredi 5 février c'est Valérie qui vient à notre demande chez Apécos.

Maman d'une famille nombreuse que nous suivons depuis longtemps .

Son fils Valens qui a été élevé par notre gardien Victor s'est marié et a un petit garçon.

Il a trouvé un travail fixe de cuisinier après avoir obtenu son diplôme de mécanique et son permis de conduire...la nuit, il assume souvent un travail de garde de nuit.

Il aide un peu financièrement sa Maman.

Sa soeur, Laetitia, 18 ans, maman d'une petite Esther de 3 ans présentait l'an passé des symptômes de démence très inquiétants...elle est là également, souriante, parfaitement « normale » ...

Elle prétend avoir été guérie par les séances d'exorcisme pratiquées par son Eglise (????!!!)

C'est Pascaline, 16 ans que nous suivons, et qui a été parrainée par les parrains/marraine de Valens à la fin de son parrainage. Tout va bien pour elle.

Valérie peine à nourrir sa famille et n'a aucune source de revenus fixes.

Nous lui donnons de quoi louer un champ à portée de vue de sa maison que Laetitia cultivera.

(c'est fait à ce jour) . D'après eux, la présence obligatoire et constante d'un membre de la famille est le seul moyen d'empêcher les vols...pour voler quoi ???....

C'est Séraphine, la maman de Jules qui nous visite ensuite.

On voit de suite que ça ne va pas du tout : elle paraît épuisée et au bord des larmes, qui ne tarderont pas à couler.

Ses deux fils poursuivent avec succès leurs études et elle ne les voit qu'aux vacances, ses deux filles et leurs enfants ont quitté la maison et vivent en couple, et elle déprime à fond dans son « nid vide ». Actuellement, son seul moyen de survie est de casser des cailloux.

C'est à mon avis un des boulots les plus pénibles et mal payés qui soient : assise par terre devant un tas de pierres, elle les concasse à l'aide d'un lourd marteau pour en faire du gravier.

Une fois par semaine, le patron prend livraison du tas et recharge les pierres, cela lui rapporte environ 3€/jour, juste de quoi manger.

Nous réalisons qu'elle n'habite pas loin de notre terrain de Mageragere, grand champ potager, que nous avons reçu d'un généreux donateur et qui est cultivé par plusieurs de nos Mamans sous la directive de notre Maman Modèle : Anasthasie.

Un petit coup de fil et elle est de suite intégrée à l'équipe et je lui remet l'équivalent de 20 €, puisés dans notre « Cagnotte pour les cas désespérés » afin de survivre jusqu'à la récolte.

Le travail en équipe avec une bande de copines lui fera le plus grand bien.

Son sourire en partant nous fait chaud au cœur.

Jeudi, deux visites de familles sans problèmes...ça fait du bien parfois...

Vendredi, à nouveau un cas très difficile : il faut parfois peu de choses pour que le château de cartes s'écroule...

Maryam, se débrouillait pour faire vivre ses 4 enfants en vendant du tabac à chiquer.

A la suite d'une hospitalisation elle a utilisé son petit capital pour en payer les frais, et n'a plus pu payer son fournisseur de tabac qui lui refuse tout crédit.

Sur ces entrefaites, ils ont été cambriolés et on leur a TOUT volé : le matelas, les uniformes scolaires, la houe, les casseroles et bidons...

Elle survit maintenant de petits travaux aléatoires qui permettent juste de se nourrir.

Cette situation très difficile est agravée par la présence du fils aîné (24 ans) qui parasite la maison sans RIEN faire : il est souvent ivre et très violent, et vole le maigre salaire de sa mère.

Toute la famille en a peur.

Nous avons tout fait pour la persuader de porter plainte et de se faire aider par les autorités compétentes mais Maryam protège son fils et lui trouve toutes les excuses, il n'y a rien à faire....

Une deuxième visite s'impose sur place et aura lieu en mars : nous prévoyons d'y aller avec une

autorité locale.

Et revoilà à nouveau le week-end, pèpère... on reste à la maison, je mets les rapports et ce blog à jour, journées de bricolage, jardinage, lessives, lecture et Rumikub...

